

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM 8101

Suscripcion en Córdoba. Por un mes 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 4 DE ENERO DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

El jueves por la mañana regresará a Madrid el señor presidente del Consejo, y es probable que el viernes haya recepción en la presidencia.

Mañana se reunirá en casa del señor conde de Cheste la junta directiva del partido moderado histórico.

Un centralista muy autorizado aseguraba anoche que en la carta del señor Posada Herrera contestando a la del Sr. Cánovas, ni se consigna que acepta la presidencia para las dos legislaturas, ni que dicho hombre político está identificado con la política del gobierno.

Los ministeriales aseguraban que si así fuese, el Sr. Posada no sería presidente de la Cámara.

La reunion de los centralistas en casa del marqués de la Vega de Armijo, no tuvo ayer el carácter definitivo, ni más importancia, al decir de algunas personas, que la ordinaria de todas estas conferencias. El señor Alonso Martínez participó a sus amigos la resolución del Sr. Posada de aceptar la presidencia; espusieron sus opiniones varios de los concurrentes, insistió algún diputado en su actitud de ayer, y los Sres. Vega de Armijo y Barca mantuvieron la necesidad de una política inspirada en la conducta que viene siguiendo el centro.

A pesar de lo que se ha dicho ayer respecto de haberse prohibido la circulación en España de determinado número del Figaro de París, hoy se ha repartido a los suscritores el ejemplar objeto de la curiosidad general. En efecto, en su primera plana inserta la carta de una elevadísima persona que accidentalmente reside en París, dirigida al redactor en jefe de nuestro colega parisiense. En ella se recuerdan vínculos de parentesco con D. Carlos y D. Margarita, para sentir y deplorar la espulsion del pretendiente; pero a la vez rechaza que estuviera en tratos para conspirar en ningún sentido y espone el hecho de que sus declaraciones no tienen relacion alguna con su anterior situacion política ni afectan en nada al gobierno de Su Magstad el rey.

Hasta aquí el documento en cuestion fielmente extractado.

Nosotros debemos repetir que sean cuales fuesen las opiniones y sentimientos de la persona que suscribe la carta dirigida al Figaro y sus relaciones con D. Carlos de Borbon, no pueden influir ni poco ni mucho ni nada

en la política española, y que tanto el rey de España como su gobierno responsable rechazan toda mancomunidad, afecion ó inteligencia con el príncipe rebelde en quien ven personificada una causa que fué objeto de tantos quebrantos y tantas desdichas para la España liberal.

Entre los espadas que la comision de festejos tiene ajustados para las corridas reales, son: Julian Casas, Cayetano Sanz, Lagartijo, Currito, Frascuelo, Carmona, Machío (José), Carancha, Suarez, Valdemore, Felipe García, Angel Pastor, Francisco Sanchez (hermano de Frascuelo), y Gonzalo Mora, cada uno con sus cuadrillas.

La comision, accediendo a los deseos de los aficionados, ha contratado al célebre picador Muñoz, único que queda de los que tomaron parte en las últimas corridas reales.

Con motivo de la formacion del empadronamiento industrial y de las altas que hicieron las comisiones comprobadoras del subsidio, son muchas las reclamaciones que los industriales de provincias dirigen enalzada a la direccion general de Contribuciones.

Segun hoy decian algunos ministeriales, si algun político dudara todavía de la conformidad política entre el gobierno y el Sr. Posada Herrera, y a esto audiera en las Cortes, tendría, tan pronto como lo quisiera, contestacion clara y rotunda de la identidad de pareceres entre el ilustrado político y el gobierno de S. M.

Osuna, 31 (245 t).—En este momento acaba de llegar el presidente del Consejo de Ministros Sr. Cánovas. El recibimiento que el pueblo de esta ciudad le ha hecho ha sido entusiasta.

La concurrencia en la estacion ha sido numerosísima. Las autoridades han cumplimentado al Sr. Cánovas.

Sevilla, 31 (9,30 noche).—El presidente del Consejo de ministros ha tenido noticia de la carta del Sr. Posada Herrera, en la cual manifiesta este hombre político que acepta sin condiciones la presidencia de las Cortes.

El Sr. Cánovas llegará a Madrid el día 3.

SS. AA. los duques de Montpensier llegarán a Aranjuez del 48 al 49 de enero, y allí se firmarán las cartas doteales.

S. M. el rey saldrá de esta el día 8 para Madrid.

En el tiro del pichon ha ganado el premio el Sr. Goyena.

La Patria de hoy dice que cree de todo punto necesario que sean conocidos los términos de la aceptación escrita del Sr. Posada Herrera, para poder juzgar su conducta con conocimiento de causa.

Entre tanto, según el juicio del colega, los votos de los centralistas no se sumarán con los de la mayoría de la

Cámara en la eleccion presidencial. Pues según nuestras noticias, eso es precisamente lo que está por resolver.

— Parece que se ha desistido de que salga a hacer viajes de instruccion la fragata «Esperanza», buque escuela de marineria, en vista de los gastos que habria necesidad de hacer para que este barco estuviera en disposicion de navegar.

— Los centralistas que niegan el texto de la carta del Sr. Posada al señor Cánovas del Castillo, y afirman que no es tan expresiva como nosotros hemos dicho, se convencerán de su error cuando se vea la mayoría.

Por ahora nos limitamos a decir que siendo la carta un documento privado no está destinada a la publicidad por medio de la prensa, como piden algunos centralistas, pues sabido es que la correspondencia epistolar solo puede publicarse con la autorizacion de la persona que suscribe y de la persona que la recibe.

Los títulos nobiliarios y las decoraciones que con motivo del régio enlace conceda S. M. el rey, no se acordarán por el gobierno hasta que se hallen en Madrid todos los ministros, y se harán publicar el mismo día que se realice el matrimonio. Las gracias parece que alcanzan a los hombres de ciencias, artes, industria y a la prensa, milicia y administracion pública.

La villa de San Felú de Guixols ha determinado regalar a la futura reina de la nacion una escribania labrada en corcho, precisamente la misma que estuvo en quita en la exposicion regional gerundense.

Dice la Iberia que ayer fueron puestos en libertad D. Francisco Berenguer Quito y D. Domingo Luino, detenidos a consecuencia de la causa formada por el descubrimiento de las botellas explosivas.

Algunos centralistas piensan ceder sus sufragios al Sr. Posada Herrera, al verificarse la eleccion de presidente del Congreso en la próxima legislatura. Otros centralistas están dispuestos a no votar al Sr. Posada.

Los constitucionales, como es de suponer, no votarán su candidatura.

— Parece que un diputado centralista ha manifestado su opinion de que el centro no debe votar la candidatura del señor Posada Herrera. Sobre este asunto se habló algo anoche en casa del marqués de la Vega de Armijo, pero no se tomó acuerdo alguno, y es de creer que en la futura conducta de esta fraccion triunfan las opiniones de los Sres. Vega de Armijo y Barca.

— Anoche se dijo que los Sres. Bugallal y Fabié conferenciaron con el señor Posada pocas horas antes de conocerse la actitud de este hombre político.

— Con motivo del régio enlace se concederán varios indultos a presos políticos, y a sentenciados que cumplan sus condenas actualmente.

También se habla de un indulto de pena de muerte que se concederá al reo que reúna circunstancias más atendibles a juicio del Consejo de Estado y Supremo de Justicia.

— Discuten la Epoca, los Debates y el Imparcial con demasiado calor respecto a la negativa que suponen dada por el gobierno inglés a toda modificación de la escaña alcohólica, y a la ordenanza de Gibraltar que podría servir de compensacion a las tarifas convencionales.

Creemos que hay alguna equivocacion de hecho en las afirmaciones de los Debates y del Imparcial, que de seguro habrán de rectificar nuestros colegas.

Así se aseguraba esta tarde en un centro ministerial.

— Las negociaciones arancelarias con Austria, Hungría que se siguen en esta corte entre el ministro de Estado y el señor conde de Ludolf, tendrán un término satisfactorio. También se cree que se llevan a cabo con el gobierno de Bélgica, si bien de más importancia, ofrecen un éxito favorable para las dos naciones.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 31.—Lord Beaconsfield, contestando a la peticion de audiencia hecha por los representantes del meeting anti-ruso, espresó su sentimiento de no poder recibirlos; pero aseguró que llamaría la atencion sobre las observaciones que se le hicieron por escrito.

Un mensaje de la sociedad polaca titulada del Aguila Blanca, dirigido a lord Derby y a lord Beaconsfield, dice que el restablecimiento de la independencia de Polonia podría únicamente asegurarse el éxito de la intervencion inglesa en Oriente.

Atenas 31.—Aumenta considerablemente la insurreccion en la isla de Creta.

Los rebeldes se han apoderado de una importante posicion cerca de Skole.

Ragusa 31.—Se han roto las negociaciones entre turcos y montenegrinos para la rendicion de la ciudadela de Antivari.

El gobernador de ella, Selim-bajá, quiere salir con armas, incluso los cañones, con dirección a Sa-fari, pero los montenegrinos han rechazado esta condicion comenzando de nuevo el bombardeo.

Paris 31.—Ha fallecido el pintor francés Courbet.

El periódico el Temps en su edicion de esta tarde, despues de decir que el advenimiento del nuevo gabinete francés es una garantía de buena inteligencia con Italia y Alemania, añade, la política francesa recobra así su libertad de accion y creemos no engañarnos declarando que el gobierno francés al manifestar que no tiene ningun interés particular que hacer valer en la gran liquidacion oriental, reserva la independencia de su examen cuando los intereses generales sean sometidos al concierto de las potencias.

No se le pueda ocultar a nadie que haciendo valer de nuevo su independencia para con la iglesia es como Francia recobra el puesto legítimo que le corresponde en los consejos de Europa.

Viena 31.—Los despachos de esta noche confirman que la insurreccion de Creta toma proporciones alarmantes.

Roma 31.—En el Consistorio celebrado esta mañana, el Papa ha nombrado al Sr. Ganer obispo de Gerona.

El Sr. Leon Gambetta se encuentra actualmente en esta capital.

Ha sido objeto de oraciones por parte del partido liberal abanzado, y ha tenido conferencias con los Sres. Crispi y Depretis.

Se ha creído que tenía alguna mision especial secreta del gobierno francés; pero se sabe que obra espontáneamente cerca de Crispi y de otros hombres políticos, para neutralizar la influencia alemana y estrechar los vínculos entre los partidos liberales de Italia y Francia.

San Petersburgo 1.º.—Los habitantes de Sofia han abandonado dicha ciudad, quedando únicamente en ella la guarnicion otomana.

Viena 31.—Corre el rumor de que el conde de Cichi, embajador de Austria en Constantinopla, gestiona cerca del gobierno turco para conseguir la suspension de hostilidades.

Berlin 31.—Continúa la crisis ministerial.

Se cree que no se resolverá hasta la llegada del príncipe de Bismarck, que se anuncia para fines de enero próximo.

Bucharest 1.º.—Los rusos bloquean estrechamente a Sofia.

Se han apoderado sin resistencia de algunas aldeas fortificadas inmediatas a la plaza.

San Petersburgo 1.º.—El ejército turco que se hallaba a orillas del Lom, se retira en toda la linea pegando fuego a los pueblos que abandona.

Roma 31.—El Sr. Gambetta está siendo objeto de las mayores demostraciones de simpatía por parte de

En vano hizo observar M. de Maupierre que era una cobardía insultar a las personas cuando se puede pretender tener derecho para negarles satisfaccion de sus palabras. Estrechado hasta lo sumo y no encontrando razones que oponer a las palabras de su antiguo amigo, Bonin hizo como las personas que se encuentran en su caso, respondió con censuras groseras que pronto degeneraron en inventivas. Enseguida, como le aconsejaba por lo bajo uno de sus amigos, tiró violentamente del cordón de la campanilla.

— Acompañad al señor, dijo designando a Julian a los criados que entraron.

Mr. de Maupierre hizo un movimiento para lanzarse sobre él, pero dos ó tres de los convidados le cogieron del brazo y los criados acuciaron en auxilio de estos. Comprendió lo ridículo é inconveniente de una lucha. Lágrimas de vergüenza y de rabia brillaron en sus párpados.

— ¡Dad! pensar que un traidor era siempre cobardel dijo con voz sorda. Aunque deba sacrificar mi vida, tendré un día esos doscientos mil francos, caballero; volveré a veros entonces y juro a Dios que arreglaremos nuestras cuentas!

— ¡Haced salir a ese hombre! exclamó Bonin con la violencia de un cobarde exasperado.

— ¡No me toqueis! dijo Julian a los criados que retrocedieron ante su mirada centelleante.

— ¡Salí lentamente. Al llegar a la puerta se volvió para mirar de nuevo a Bonin que peroraba ya en medio de sus amigos.

Esta última mirada produjo en la Arrogancia del financiero el mismo efecto que un caño de agua helada; pero en cuanto salió Julian Bonin recobró la palabra y volvió a sus recriminaciones. Como todas las personas que se encuentran en su caso, experimentaba una necesidad de justificarse consigo mismo y ante

de un servicio. Si ha jugado a la bolsa, ha sido por vuestros consejos. Conociáis su posicion de fortuna y no debisteis arrastrarle a fuertes operaciones. Su abuela y él se han portado admirablemente en su desgracia. Lo sabéis mejor que nadie, y vuestra conducta en todo es altamente reprobable.

Impresionado por aquella súbita explosion del pacífico provinciano, Isidoro baltuceó algunas espincaciones; pero una vez lanzado Chanvré no se detenía tan fácilmente. Al fin, cediendo a aquel a un movimiento de irritacion muy natural, le contestó con acritud. Chanvré le contestó con una claridad que no se hubiera esperado de él:

— Por qué os encarnizais contra un pobre jóven dominado por la miseria y la desgracia? replicó. Haciéndole perder su reputacion ante las personas que pudieran serle útiles, os perjudicais vos mismo. Siendo deciroslo, Bonin; pero cuando se

ante un auditorio mal dispuesto contra él y sin un rostro amigo para sostenerle.

Todas estas sensaciones que hemos tardado tanto en consignar, atravesaron a la vez por la cabeza de Julian, del mismo modo que en un segundo, la vista se hace cargo del conjunto de un cuadro.

Sus palabras se resistieron de la lucha entre su cólera y el conocimiento de las dificultades que surgian repentinamente delante de él.

— ¡Qué me queréis, caballero? le preguntó Bonin, que afectaba por el contrario una seguridad inusitada, nacida del conocimiento de las ventajas que tenía sobre Julian.

— Caballero, dijo este, que estaba pálido como un muerto y cuya voz temblaba, he tenido la desgracia de perder por vos mi fortuna y de encontrarme, despues de mi ruina, vuestro dador por mas de doscientos mil francos. No podéis dirigirme sobre esto censuras mas crueles que

los demócratas. Se ha dado un gran banquete en su obsequio, al que han asistido los hombres mas notables de aquel partido político.

Paris, 1.º.—Se ha verificado recientemente una entrevista entre el conde de Paris y el príncipe heredero de Alemania, relativa á la próxima exposición universal. Se dá mucha importancia á esta conferencia.

Berlin, 1.º.—Toda la prensa rusa sin escepcion, culpa á Inglaterra y la hace responsable de cualquiera medida violenta que adopte en las actuales circunstancias y tienda á destruir el equilibrio de la política en Europa.

Segun participa al ministerio de Estado el cónsul de España en Smirna, con fecha 16 del mes próximo pasado, por orden de la Sublime Puerta se ha prohibido hasta nuevo aviso la exportación de trigo y de cebada en todo el Vilayat de Aidin.

Tambien participa el representante de España en Bruselas que por orden de aquel gobierno se ha derogado recientemente el decreto de 17 de octubre último, que prohibia la entrada y tránsito en Bélgica de los ganados de las razas bovina y ovina, y de otros rumiantes procedentes de Alemania y del gran ducado de Luxemburgo, así como de las carnes, pieles y otros productos análogos.

En el consistorio últimamente celebrado, el papa ha dirigido una breve aloucción á los cardenales dándoles gracias por el interés que han demostrado en el restablecimiento de su salud, é invitándoles á continuar las paces á fin de que Dios ayude á la Iglesia y conserve el espíritu de su jefe cuyo cuerpo está enfermo.

Parece que va á erigirse en Versalles, á espensas del Estado, una estatua de mármol al primer presidente de la república Sr. Thiers.

Gacetillas.

—Otro percance.—Hace pocos días ocurrió un pequeño descarrilamiento en la vía férrea de Balméz, á causa del rompimiento del eje de un wagon en un tren de mercancías, y pocas horas despues, á las nueve de la noche y á corta distancia en el kilómetro cinco, descarriló el wagon inmediato á la máquina del tren correo, recorriendo así una larga distancia sin que ocurriera desgracia alguna y con la fortuna de ser advertido el suceso en el momento de entrar en el puente de Pedroche, sin lo cual hubiera sido para Córdoba un día de luto. El trazo de esta línea nos va á dar que sentir, puesto que el personal es inteligente y vigilante, el material inmejorable, y sin embargo á cada paso tenemos que lamentar sucesos desagradables.

—Arriba.—Desde mañana sube dos cuartos el precio de la libra de carne. Noa parece mal.

—El vigía.—En la Corredera «vivan los sordos!» dijo un sujeto, y en frente á cierto pilar dijo otro «vivan los ciegos!»

—Datos.—Durante todo el año anterior de mil ochocientos setenta y siete han nacido en el distrito de la

derecha de esta capital quinientos nueve varones y quinientas una hembras, y han muerto cuatrocientos treinta y ocho varones y cuatrocientas cuarenta y cuatro hembras. Se ha aumentado la población en ciento veinte y ocho personas.

—Suceso horrible.—Anteayer ocurrió en la calle de la Banda uno de esos lances de funestas consecuencias que deben avivar el cariño y el cuidado de las madres para con sus hijos pequeños. Un niño de nueve meses de edad se hallaba en la cuna, y cerca de la cuna un brasero; la madre salió de la habitación, y al volver se encontró con un terrible espectáculo: su hijo que habia caído en el brasero se habia quemado completamente. Lo cogió en sus brazos, corrió angustiada á la casa de socorro inmediata, pero todo tarde. El niño estaba muerto.

—Academia.—Anteayer se inauguró en su local del barrio de la Magdalena la Academia libre de pintura, de cuyo establecimiento nos ocupamos en su día. Es el primer centro artístico de esta clase que se funda en esta capital, y dada la competencia de las personas que se encuentran al frente, sus buenos deseos y mas que todo su laboriosidad incansable, no dudamos de la prosperidad de una Academia que puede producir muchos y saludables frutos. Damos la mas cumplida enhorabuena por el éxito á los jóvenes que han concebido y realizado este útil pensamiento.

—Recepción y despedida.—Procedente de Sevilla y Málaga llegó ayer á esta capital en el tren correo de la última población, el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, acompañado de su secretario particular, el Gobernador de Málaga, el Presidente de aquella diputación Sr. Solier, el Marqués de Loring y el ingeniero de las líneas de Andalucía Sr. Gracian. Lo recibieron en la estación del Agua-dillo los Gobernadores civil y militar, Presidente de la Diputación y Alcalde de Córdoba, señor Teran jefe de la línea, el Jefe de la Guardia Civil de Málaga, y otras varias personas. El Sr. Presidente del Consejo de ministros fué saludado al llegar por los tenientes de Alcalde, Juzgados, comision del cabildo Catedral presidida por el señor Arcipreste, Generales, Diputados á cortes y provinciales, senadores, concejales, jefes y oficiales de la guarnición, comisiones de corporaciones varias y otras muchas personas distinguidas. Inmediatamente despues pasaron todos á uno de los departamentos mas principales, donde se hallaba preparado un magnífico almuerzo que fué servido con esplendidez y en el que acompañaron al Sr. Cánovas algunas de las personas allí presentes, ocupando su derecha el Excmo. é Ilmo. señor Obispo, que llegó á saludarlo á la sazón. La banda municipal tocó entre tanto piezas escogidas, lo mismo que al llegar y al partir el tren. Terminado el almuerzo, el Sr. Ministro volvió á ocupar su coche, despues de recibir y saludar con la mayor afabilidad á cuantas personas se le acercaban y de atravesar gran parte del andén completamente cubierto de gente que deseaba conocer al distinguido hombre de estado. Con algun retraso, ocasionado por el que traía el tren de Se-

villa, partió de esta capital para Madrid el tren correo que conducía al Sr. Cánovas del Castillo, que fué despedido por todos con muestras de consideración y de afecto, que fueron singularmente correspondidas.

—Obras.—Siguen con gran actividad las de comunicación entre la casa antigua del Ayuntamiento y la que nuevamente ha adquirido.

—Quinta.—El día señalado para el sorteo general es el primer domingo de Febrero. Pasado mañana dará principio la rectificación del alistamiento.

—Despedida.—Ayer salieron de esta capital acompañando al señor Cánovas del Castillo hasta el confin de la provincia los señores Gobernador civil y militar y presidente de la Diputación provincial.

—Nacimiento.—En el mes de Diciembre último han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital treinta y cuatro varones, de ellos cinco ilegítimos, y treinta y ocho hembras, de ellas quince ilegítimas. Han muerto cuarenta y nueve varones y treinta y cuatro hembras. Se ha aumentado en once personas la población de este distrito.

—Bautismo.—En la Santa Iglesia Catedral se verificó en la noche del dos de un precioso niño de nuestros excelentes amigos Sres. D. Rafael Fernandez de Córdoba y D. Francisca de Paula Loñamayo. Fueron sus padrinos su prima la señorita D.ª María de los Dolores Valdelomar y Fabregues, hija de los Barones de Fuente de Quinto, y el Sr. D. Eduardo Moreno Carraciolo. Administró el Sacramento el Doctor D. Lucas Rodriguez, Pbro. de Lucena. La capilla bautismal se hallaba adornada é iluminada con buen gusto, y terminada la ceremonia se sirvió en la casa de los Sres. de Fernandez de Córdoba un elegante bufet á las personas que habian asistido al acto. El recién nacido recibió por primer nombre Gonzalo, en memoria de su heróico antepasado.

—Subasta.—El cortijo llamado Salmeron, de la campiña y término de Santa Ella, se subasta el día diez en el juzgado de la izquierda de esta capital, por el tipo de ciento diez mil ochocientos cuarenta y ocho reales.

—Efemérides.—Hoy.—1887.—Muere en Barcelona el Rey D. Pedro IV de Aragón.

—De paso.—Ayer llegó á esta capital el señor secretario de la dirección de la Guardia civil, que el mismo día continuó su viaje para Madrid.

—Anuncio.—Del obtenido por los trabajos de las comisiones del padron y comprobación industrial corresponden á Córdoba veinte y seis mil seiscientos veinte y tres pesetas y noventa céntimos.

—Haza.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veinte y dos una haza de tierra, sitio del Romero, término de Córdoba, por el tipo de cuatrocientas cinco pesetas.

—Solicitud.—Se ha remitido á informe de la junta local del Carpio una instancia de la maestra de la escuela de niñas sobre licencia.

—Visitas.—El Rey empleó el Miércoles en visitar los cuarteles y edificios militares de Sevilla, y la princesa de Asturias algunos conventos.

—Hospedaje.—El señor presidente del Consejo de Ministros se ha hospedado en Málaga desde la noche del Lunes en la suntuosa quinta del Sr. Marques de Loring «La Concepción».

—Es agradable.—Segun el Sr. Mencheta, la función de cintas y toretes es el festejo mas agradable que se ha ofrecido al Rey en Sevilla.

—Beneficencia.—De resultados de la quiebra de la importante casa comercial de Málaga, de que dimos cuenta, que ha producido funestos resultados tanto en aquella ciudad como en Madrid, Sevilla y Alicante, ha quebrado en Almería la casa «Nicolas Garcia é hijo».

—Barras.—Asegúrase que se han hecho en Sevilla varios nombramientos de damas de la futura Reina, que han recaído en señoras pertenecientes á la aristocracia andaluza.

—Caballeros hospitalarios.—Entre los consejos provinciales que dan mejores frutos figura el de Cádiz, que ya tiene una casa de socorro á beneficio de la que acaba de verificarse una función dramática en aquel Gran teatro, á la que asistió cuanto mas bello, inteligente y distinguido encierra aquella capital. La ejecución de las obras estuvo encomendada á las actrices Sras. Santos y Rivas, y á los aficionados Sres. Abarzuza, D. José, D. Luis y D. Antonio Garcia de Lama, Garcia, Younger y Vega. El periódico de que tomamos estas noticias dice estas palabras sobre el objeto á que la función estaba dedicada: «El arte tendiendo los brazos á la caridad, el talento alargando la mano á la desgracia, el rico poniendo á contribucion su actividad, su trabajo y sus adiciones para que, convertido todo esto en auxilios al que sufre, seque algunas lágrimas, apague algunos ecos lastimeros, esto era lo que tambien veíamos representado en la noche de ayer en el Gran Teatro; pero mas, mucho mas de lo que nosotros pudiéramos decir, dicen los preciosos versos debidos á la elegante pluma de nuestro querido amigo don Gerónimo Flores, á los que dió lectura en la escena de un modo inimitable don Luis Abarzuza.»

Hélos aquí:

Para aliviar triste pena
de enfermos y de amargura
hoy nuestra planta insegura
pisa la artística escena;
nuestra alma al orgullo agena,
con la Caridad por guia,
no pretenda en este dia
arobrar con el fuego santo
ni á Melpómene su llanto
ni sus gracias á Talía.
No arde en nosotros la llama
de los que inspirados vienen,
ohni esperamos que resuenen
en las cien trompas de la fama;
agano bien nos inflama,
público, y púesos varied,
medita si tu bondad
hoy quisiera abandonar,
que entre nosotros y el Arte
ese cierge la Caridad.

El autor de los anteriores versos fué llamado á la escena en medio de los aplausos de la concurrencia. Nuestra felicitación mas cordial á los jóvenes aficionados, á los Caballeros hospitalarios, al público de Cádiz y á

los infelices á quienes el producto de la función derramará un bálsamo consolador en las heridas del cuerpo y del espíritu.

—Minas.—Dicen de Huelva que mas de seiscientos operarios van á quedar sin trabajo por haber decidido la compañía de las minas de Thársis rebajar las calcinaciones en un treinta por ciento.

—Comercio.—La Junta de Agricultura de la provincia de Tarragona ha acordado pedir al Gobierno que prohiba la introducción de toda planta viva de Francia y la importación de patatas del extranjero.

—Telegrafos.—Se han subastado en Cádiz los materiales para la construcción de una línea telegráfica de aquella ciudad á Marchena.

—Policia.—La municipal en Francia cuesta al año mas de diez y seis millones de francos, distribuidos entre unos doce mil empleados.

—Baterias.—Leemos en un periódico de Paris que un niño que fué mordido por una rata enorme, sucumbió veinticuatro horas despues con terribles dolores.

—Artes.—Un arquitecto de talento, M. Edmond Boussifé, ha tenido la idea de la creación en Paris de un nuevo museo, en el que debieran reunirse los trabajos de los fabricantes de los siglos XVII y XVIII. La idea es excelente. En efecto, si es dado consultar en el museo de Cluny y en el Louvre las obras de la Edad Media y del Renacimiento, es punto ménos que imposible darse en un conjunto idea del gusto que presidió á la decoración de los aposentos en tiempos de Luis XIV, Luis XV y Luis XVI.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.
Estacion meteorológica.
Observaciones del día 3 de Enero, de 1878.

Altura del barómetro en milímetros.	758.3	756.4
Temperatura Termómetro y hu metro semidiel.	8.5	14.2
Id. humedad.	25	95
Dirección del viento.	E.	E.S.E.
Estado del cielo.	Djido.	Djido.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	15.2	
Id. mínima id. id.	4.2	
Id. media id. id.	8.2	
Id. máxima al sol.	3.2	
Id. mínima de irradiación terrestre.	1	

UN CONSEJO PRUDENTE.

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los físicos es pasar el invierno en los países cálidos, y á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una acción muy favorable sobre el pulmón. Por

128
las que yo mismo me dirijo; sin embargo, vos mejor que nadie sabéis cómo y por qué me he lanzado á esas operaciones desastrosas y me he visto envuelto sin mi conocimiento en pérdidas cuya cifra ha superado á mi fortuna. Sabéis tambien que mi abuela y yo hemos sacrificado hasta nuestro último óbolo por indemnizaros lo posible de vuestra pérdida. ¿Cómo pues, habéis podido decir que para acarrearos esa pérdida he recurrido yo á maniobras desleales?

—Yo no lo he dicho, murmuró Isidoro, intimidado por el acento resuelto de su rival.

—Vos los habéis dicho á Mr. Mansion el banquero, replicó Julian con energía. En medio de vuestras calumnias y para darles sin duda algunas apariencias de verdad, habia algunos detalles verdaderos que solo vos habéis podido revelar.

Bonin hubiera persistido voluntariamente en sus negativas; des-

133
Las acusaciones y las burlas de Isidoro para con un hombre que habia sido su amigo y que llevaba noblemente su desgracia, acabaron de aletar al tímido pero noble provinciano.

Cediendo á su cortejada natural, evitó al principio dar una respuesta directa á Mr. Bonin. Apremiándole este, concluyó por manifestar con asombro de todos y mas aun de Isidoro, que reprobaba altamente la conducta del agente de cambio.

Vertuzon quiso imponerle silencio; pero él mandó á paseo bastantes irrespetuosamente á su mentor habitual. En seguida, animándose con sus propias palabras, como un caballo desbocado por la velocidad de su carrera, llegó muy pronto á decir cosas asaz injuriosas para Bonin.

—He sido cobarde en no tender la mano á Julian, dijo y me lo censuro como una falta. En cuanto á vos, Bonin, Julian ha sido vuestro amigo de colegio y es ha prestado mas

132
los demás testigos de aquella escena para conseguir su aprobación.

No es necesario decir que todo el mundo le dió la razon y que todos compitieron en murmurar y burlarse de Mr. de Mauverrie.

Con la cabeza baja y el ademán embarazoso, únicamente Luis de Chanvré no decía nada. Como el joven provinciano estaba ligado á muchas familias ricas del arrabal San German, Isidoro, á quien servia de escalon para subir á aquel mundo rico y elevado, deseaba mucho obtener la aprobación de Chanvré.

En aquel momento llegaba mal Chanvré que por timidez habia cedido en el primer momento á la grande influencia que Vertuzon tenia sobre él, se censuraba ahora su conducta para con Julian, su antiguo amigo. Si Mauverrie hubiera estado aun allí, Chanvré hubiera arretrado la murmuración de toda la sociedad para ir á tenderle la mano.

129
graciamamente para él, habia allí personas ante las cuales habia dicho cosas contra Julian, análogas á las que este citaba. No atreviéndose á desmentirse tan descaradamente, Bonin juzgó mejor incoartarse y tomar la ofensiva.

—¡Ah! exclamó levantándose con un ademán que queria hacer imponente, ¿por ventura venis aquí á buscarme cuestion? Ese seria un medio excelente para pagar vuestras deudas. Dejamos aparte todo lo que yo haya pedido decir. Lo que hay de cierto es que me debéis doscientos diez y ocho mil quinientos veinte francos, que yo tuve la necia confianza de esponer por vos. Pagadme primero; despues veremos lo que tengo que responder á vuestras recriminaciones.

Menos Mr. de Chanvré, todos los convidados, que eran amigos ó clientes de Isidoro, aplaudieron su ultimatum con una palabra, un gesto ó un murmullo de aprobación.

des den pat este Bru ciu tra ejer estu pad E pro de los yor de pu pu mi feru dao to c pec na fria ya E ma abo fon ag de dur tra no dro tra ra se n pid dat dill de agu gac eoc ra lo c acc E ser siet Brú bos ma pec ma cu peli ruc tod des peq el t pre off ma tier com mie alq rea C cua rap mie y tu das alqu pen y Ja sien Vic per de P. dion rán Hac hac pue la c P. mie una de l les c con requ cue fran E. cion ea tip 50 c E. cald rie. pcc

5. SALUD A TODOS devuelta sin medicinas, ni purgantes, ni gástricos, por la deliciosa harina de salud de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dipepsias,) gastritis, gastralgias, fiebras, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, con estion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la zangre: 35,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dipepsia que sufre hace cho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo a la virtud de la «Revalenta».—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes Marítimas), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que experimentaba en todos los músculos, tienden a desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Márquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Esparteria. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE, Unicos representantes en España y Portugal. AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA, Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3; Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA. Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía. Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

AVISO IMPORTANTE

La falsificación de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de día en día un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden propocionarse los interesados, los productos legítimos, de la casa GRIMAULT Y C^o, que siguen:

El Fosfato de hierro de Leras, contra el empobrecimiento de la sangre.		Los Cigarrillos indios de Grimault y C ^o , contra el asma.
El Jarabe de rábano lodado de Grimault y C ^o , contra las enfermedades de los niños.		El Jarabe de hipofosfito de cal de Grimault y C ^o , contra las afecciones del pecho.
El Jarabe de savia de pino marítimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.		La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y C ^o , contra los flujos.
El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C ^o , contra las malas digestiones.		El jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C ^o , tónico regenerador de las fuerzas y del sangre.
		La Inga de la India de Grimault y C ^o , contra las jaquecas y nevralgias.

El Gobierno frances, ha querido tomar bajo su protección los productos nacionales, autorizándolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 28 de Noviembre de 1875, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT Y C^o arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1^o de Enero de 1877, debe ser rechazado como una peligrosa falsificación.

Gran establecimiento de Arboricultura en los Campos Eliseos de Lérida, á cargo de D. Francisco Vidal y Codina,

premiado con medalla de plata de primera clase en la Exposicion agrícola de Barcelona del año 1872.

Abundante y variado surtido de árboles frutales de superior calidad, forestales, de pino y de acedre, arbustos, rosales y toda clase de plantas de flores y vistoso follaje para jardines y parques.

Magnolias, rhododendros, camelias, azaleas, dafnes, lirios, etc. Morenas olivas, arboquines y vides. Precios sumamente económicos.

Representante en Córdoba, D. Joaquin Fuster, calle San Fernando núm. 15-9.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de **Romualdo de Castro.** Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas al Portillo.) Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otros países, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN son las únicas con envoltura glutinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de París, que las ha declarado muy superiores á todas las demás preparaciones de copaba, para la curación de la gonorrea, y ha reconocido que jamás producen náuseas ni eructos. Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARIS en casa de los señores Fumouze-Albepuyres, 78, faubourg Saint-Denis. Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.

LAS PILDORAS DEL DOCTOR DENAULT

Son el mejor y mas agradable de los purgantes

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, escribíros Comedias número 7. También se formalizan contratos de arrendamientos á recibir.

ENFERMEDADES DEL PECHO CURACION POR LOS **HIPOFOSFITOS**

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda ninguna otra preparacion que las que son fabricadas por el Sr. SWANN, Farmacéutico, 11, Calle Castiglione, en Paris.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Sosa de Cal, y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapón y ademas la etiqueta, con la marca de fabrica de la BOTICA de SWANN. Se venden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicada, piso 1.^o

ROSA. JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA. **PATTI DE LLOFRID.** Flor de arroz especial.

El Patti conviense á todas las señoras deseadas de conservar ó recuperar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emponzoñada, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ensuciarla al mismo tiempo que el contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con amoniacales.

Quitar de las falsificaciones á imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Barea, librería.—D. Antonio Hoyos, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, librería.—D. Rafael Hoyos, Real.—Sres. María y Ginebra, librería.

VIOLETA. TISIS BRONQUITIS RESPIRACIONES. Tratamiento racional y económico por las **CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT**

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 10 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot con tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

VINAGRE. Se vende superior de yema, en la hacienda de la Caballera, á 18 reales arroba. s^o 3

Planta de olivo. En la hacienda llamada de Veas se venden en estas de una rara plantación. Para plantarlas en la calle Marmol de Bañales núm. 4 s^o 3-6

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de la Concepcion núm. 10 toda cristalizada, con siete habitaciones, dos cocinas, corral y una bonita azotea. Para tratar con el Sr. D. Antonio Alfaro Sta. Maria de Gracia núm. 411. s^o 3-6

SEÑORAS Y SENORITAS. Escuchad bien á las Señoras y Señoritas, que desean por muy poco dinero, comprar de moda, y la más completa colección de atavío para el invierno, en un solo sitio, en las principales y famosas tiendas de modas, como también otras prendas, como los sombreros, pañuelos, etc. Para más detalles, pida el prospecto. Calle de San Mateo, 12.

Horno. Desde de S. Juan venido se arrienda el horno calle de Alfaro, conocido por los Catalanes. La persona á quien le acomode, podrá tratar con su dueño en la misma calle núm. 44. s^o 4

Venta. La de una berlina Claren en buen estado, para una ó dos bestias. En el taller de coches calle de Jesús Maria derán razon s^o 20-4

Traspaso. Teniendo necesidad de ausentarse su dueño, se hace en muy buenas condiciones del establecimiento de comestibles calle de la Concepcion núm. 34. También se venden los efectos que le constituyen por separado si así conviniere. s^o 2

Monte de Piedad. Las subastas de ropas y alhajas, correspondientes á los empeños del mes de Mayo de 1877, se efectuarán respectivamente en los días 7 y 14 del presente mes de enero de 1878 s^o 2

Pérdida. Desde el Potro á la Ribera se extravió el 28 tres una cartera que contiene papeles de interés; se suplica á la persona que la hubiese encontrado se sirva entregarla en la calle de Luciano núm. 151, donde se le gratificará. s^o 3-6

Venta. Se hace del esquilmo de naraja china y agriada la Huerta en esta Sierra nombrada la Choca; Valladolid núm. 5. s^o 1-6

Horno. Desde el día se traspasa el horno llamado de San Rafael, frente á la Iglesia del Juramento. La persona á quien le acomode su adquisición puede presentarse en el horno referido á tratar con su dueño, que vive en el mismo. s^o 1-8

Arrendamiento. Desde San Miguel venido se hace del cortijo llamado Monte Alto, en el término de Horaachuelo, situado próximo á la estación del ferrocarril, con cabida de 762 fanegas de tierra y 4 celemines para pasto y labor y abundancia de encina. En la casa del guarda de la referida posesion y en la calle S. Eulogio núm. 2 en esta capital se oye proposiciones.

Pérdida. En la noche del dos del corriente poco despues de las ocho, desde la casa número dos de la calle de Carreteras hasta las casas de Ayuntamiento, se ha estropeado un abanico con plumeros y tela de raso granate. Si la persona que lo hubiese encontrado tu diese la bondad de devolverlo á la dicha casa Carreteras dos, se le agradecerá por ser un recuerdo de familia, y si lo desea se le gratificará con el valor del abanico. s^o 1-6

JARABE de RABANO YODADO DEL **D. FORMIGUERA**

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Son prodigiosos sus efectos en el raquitismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de un vicio ó deficiencia de la sangre.

AGUA y POLVOS Dentífricos del Docteur PIERRE

Docteur de la Facultad de Medicina de Paris 8, Place de l'Opera, 8 - Paris

MEALLA DE MERITO á la Exposicion de Viena de 1873. Se encuentra en todas principales perfumisterias